

こんにちは Vol.26

# 橋本ひさのりです

2013年9月発行 発行：橋本ひさのり後援会 TEL 0748-88-4887 URL <http://hisanori-hashimoto.jp>

## こあいさつ

今年の夏は猛暑でたいへん暑い夏でしたが、9月に入り雨が多く、秋の収穫にも支障をきたすほどでした。そこから9月15日から16日にかけて台風18号が襲来、初の特別警報発令の中、各地で大きな被害が出ました。

市内では数十年に一度という大雨に見舞われ各地で河川があふれ床上・床下浸水も多く発生、避難勧告や自主避難も行われました。道路や河川、農地への被害も大きかった他、公共交通への影響も大きく、信楽高原鉄道の橋脚も流されました。被災された皆様にお



海のように荒れる野洲川

見舞い申し上げるとともに、一刻も早い復旧を祈るところです。

水がたまった道路を走る車



河川があふれ水没した道路



崩壊した市道の法面



滝のように水が流れる農地

## 9月議会

9月議会では平成24年度一般会計・特別会計等決算案件14件、平成25年度一般会計、特別会計の補正予算案件

9件、条例案件6件、人事案件5件、報告案件9件、その他案件5件、議員提案1件、が上程されましたが、平成24年度一般会計は予算特別委員会に付託され4日間に渡り集中審査されました。一方、平成24年度特別会計決算は所管の委員会に付託され審査されました。決算案件はいずれも認定されたところです。

また、平成25年度一般会計の補正予算（第2号）や条例案件（子ども・子育て応援団会議条例他）、人事案件（固定資産評価審査委員会委員・人権擁護委員）、財産の取得（鳥獣侵入防止柵設置に伴う資材購入2件、契約の締結（市営寺庄団地新築工事）、議会基本条例等についても原案どおり可決されました。

一方、意見書では「森林吸収源対策及び地球温暖化対策に関する地方の財源確保」のための意見書が可決されました。

## 一般質問

今回の一般質問では、

- ① 甲賀市の農業振興について
- ② 市の電気使用量削減に対する取り組みとその成果について

の2点について質問しました。一般質問についての内容は次のとおりです。

### 甲賀市の農業振興について

**質問** 市の農業の現状と後継者不足について。

**市長** 農家数や就業人口は減少傾向であるが、地域農業を牽引する中核的な担い手の育成に努め、地域の特色を生かした農業を推進する。

**質問** 市の支援の現状は。

**産業経済部長** 国の「経営所得安定対策」を有効に活用しながら、「中山間地域等直接支払交付金」や「農地・水環境保全向上対策事業等」を活用した良好な集落環境の維持を柱としている。

**質問** 農業用施設の老朽化対策は。

**産業経済部長** 県では平成

23年度からアセットマネジメントの推進に取り組んでおり、市としても施設の長寿命化を図りながら計画的な更新を支援する。

**質問** 6次産業化の状況について。

**産業経済部長** 今年3月末現在、法人13、個人13、任意組織2、計28経営体が認定を受けており、市としても甲賀ブランド認定制度において新たな商品開発や販路拡大を優先的に支援していく。

**質問** 都市農村交流事業の間結果と今後の方向性は。

**産業経済部長** 今年度は神奈



都市農村交流事業での田植え体験

川県海老名市の中学校2校と神戸市の中学校4校から1、018名の生徒を受け入れた。

今後忍者の里甲賀ならではの交流を積極的にPRしながら誘致を図っていきたい。

**質問** 獣害対策の今年度の取り組み状況と今後の予定は。

**産業経済部長** 今年度から3ヶ年を新たな重点期間として、より捕獲に重点をおいて実施していく。



**電気使用量の削減とその成果について**

**質問** 市の電気使用量削減とその成果は。

**総務部長** 防犯灯のLED照明への交換や公共施設へのデマンド監視装置の設置を進め

ており、電気使用量の削減につながっている。

**質問** 地球温暖化防止や省エネルギー対策の今後の方向性は。

**市民環境部長** 「ラプアースこうか」2012に基づき、温室効果ガスの排出抑制措置等に取り組んでいく。



公共施設に設置されたデマンドコントローラ（電気使用量制御）

### 議会基本条例

9月議会に提案、可決された甲賀市議会基本条例は議会の最高規範となるもので、平成22年7月から議会改革特別委員会において検討を重ねてきました。市民説明会やパブリックコメントを経て、こ

のたび議員提案として上程される運びとなりました。

条例では市民の代表機関である議会及び議員の役割やあり方などが文章化されており、市民に信頼され、存在感ある議会をめざすものです。詳細については市のホームページや9月30日新聞折込の市議会だより（10月1日号）をご覧ください。

### 編集後記

早いもので皆様にご支援いただき市議会議員としてお仕事をさせていただいて4年が経とうとしています。今回の9月議会最後の定例会となりましたが、毎回一般質問を行うなど、出来る限り市民の意見や要望を伝えるよう努力してきました。みんなで創るふるさと甲賀を目指して取り組んできましたが、引き続き協働のまちづくりに取り組むとともに、甲賀市の可能性をより未来へつなげていきたいと考えていますので、今後とも引き続きご支援賜わりますようお願いいたします。